

El Luchador

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

DIARIO REPUBLICANO

Francisco concertado

Precio del ejemplar, 10 céntos.

Año XVI

Alicante: Jueves 2 Febrero de 1928

Núm. 4.882

Firmas de EL LUCHADOR

ASPECTOS

CARLOS PERRAULT

Por ANDRENO

Va a cumplirse el tercer centenario de Carlos Perrault. Nació en 1828. Su nombre tiene diversas resonancias. La primera, la más extensa y popular, es la que le dieron los cuentos de hadas. Hay un vasto público a quien le sueña, por los cuentos, el nombre de Perrault, sin saber a punto fijo quien era ni en qué época vivió. La segunda, ya de carácter erudito, inserta en la historia de las doctrinas literarias en Francia, es la de la disputa de los antiguos y modernos. La tercera viene de la doctrina del progreso.

La proximidad del centenario ha avivado la discusión acerca de la paternidad de los cuentos. Porque es de saber por quien lo ignore que Piel de Asno, la Princesa dormida en el bosque, Barba Azul, Pulgarcito, el Marqués de Carabas y su gato, los ogros, las hadas, todos estos personajes que han sido durante tres siglos los consejeros del nombre y fama de Perrault, se duda si son suyos. La erudición francesa, que suele apurar con crítica sagaz y delicada y con gran documentación bibliográfica estas cuestiones, viene discutiendo quien fué en realidad el autor de las "Histoires et contes du temps passé avec des moralités", si el propio Carlos Perrault o su hijo el joven P. Darmencour, que como tal autor apareció en la primera edición.

No he de resumir esta disputa, que para ser presentada con claridad exigiría una exposición minuciosa de antecedentes, opiniones de contemporáneos, concordancias e inducciones. Parece probable que hubo una colaboración entre padre e hijo. Acaso Carlos Perrault corrigiera y diese los retoques literarios a las ingenuas narraciones en que el joven Darmencour reflejó los cuentos de nodriza.

Colocándose en el ambiente de la época, se explica el que Perrault no los firmara, en la hipótesis de ser el autor. Carlos Perrault era un personaje importante, alto funcionario de la Administración francesa, favorecido por la Corte y por los ministros, miembro de la Academia francesa y de la de Inscripciones y Bellas Letras. Bien pudo parecerle un pasatiempo peculiar, impropio de su categoría, el dar redacción literaria a aquellas remotas historias de prodigios que contaban junto al hogar a sus nietos las abuelas francesas.

No se conocía aún el sentido científico del folk lore, ni la Mitología comparada. Se ignoraba, por tanto, que los cuentos de niños eran transformaciones de antiguos mitos, versiones desfiguradas de leyendas, reflejos de tradiciones y aún de la historia. Los cuentos de Perrault y los de Grimm han alcanzado un valor documental que no se sospechaba cuando fueron escritos los primeros. Además, literariamente, son lo mejor de la obra que va unida al nombre de Perrault.

En la disputa entre los antiguos

y los modernos, Perrault llevó la peor parte. Su contrincante Boileau le superaba en inteligencia, en cultura y en buen gusto. Este debate típico no pertenece del todo a la erudición pura. En su origen hay alguna mezcla de adulación. La gloria del Rey Sol se hallaba en todo su esplendor. A los cortesanos todo les parecía poe para ponderarla. El siglo de Luis XIV era otro siglo de Augusto, otro siglo de Pericles y aun los superaba. Perrault escribió un mediocre poema—y en poesía lo mediocre vale nada—, "Le siècle de Louis le Grand", sosteniendo la superioridad de los ingenios modernos sobre los antiguos. Racine y Boileau esgrimieron el ridículo contra aquel "facum".

Entonces Perrault dió a luz su "Parallele des anciens et des modernes", disertación infeliz en los ejemplos, que es un testimonio perdurable de la falta de gusto del autor. Perrault prefería los libros de Madame de Scudery a la "Iliada", hallaba a Platón aburrido, ponía a Lebrun por encima de Rafael y a Quinault sobre Racine. Boileau triunfa en los particulares de la disputa, mas en la actitud de Perrault hay una parte estimable, una rectificación de buen sentido y la creencia de que los antiguos eran modelos insuperables que no podrían ser igualados. Está en lo cierto cuando dice: "Je vois les anciens sans flechir les genoux. Ils sont grands, il est vrai, mais hommes comme nous."

Carlos Perrault creía en el progreso y fué el iniciador de esa doctrina que recorre en Francia tres etapas sucesivas: Perrault, Condorcet, Augusto Comte. Para el hombre culto de nuestro tiempo, que conoce la historia de nuestra civilización, el progreso de la especie humana es un hecho evidente. Las objeciones que se hacen son argucias curialescas, pues el progreso no ha de entenderse como la marcha lineal de un ferrocarril recorriendo una vía infinita, sino como el desarrollo de las posibilidades de una especie natural de seres que ha ido conquistando el planeta y elevándose sucesivamente, aunque no sin vacilaciones y experiencias frustradas, a formas de vida más complejas, más ricas en contenido, más nobles y más favorables para la humanidad.

La doctrina del progreso, que hoy nos parece tan sencilla, es criticada con tan claros caracteres en la Historia, tardó sin embargo en formarse, por razones obvias. Se desconocía la Prehistoria, se conocía mal la Historia; la tradición de la caída de los primeros hombres, el brillo de la civilización greco romana, predisponían a colocar la edad de oro en el pasado remoto de los hombres. En una cultura que se apoyaba en la tradición bíblica y en la tradición de las Humanidades antiguas, la idea del progreso luchaba con dificultades para abrirse paso, parecía una doctrina extravagante, heterodoxa. El espíritu humano es

Se reúne la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos

Presidida por don José Guardiola Ortiz, reunióse la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos.

Asistieron los vocales señores Senén, Valero, Lafuente, Ibarra, Guillén, Bañuls, Nájera, Elizacín y Vidal Ramos.

Don Vicente Bañuls solicitó que sean declarados Monumento Nacional, por su valor artístico e histórico, las murallas de la isla de Tabarca, construidas durante el reinado de Carlos III. Se tomó en consideración la propuesta del ilustre escultor.

Léyose una memoria proponiendo que se declare Monumento Nacional el templo de Santiaño, de Orihuela, cuyas bellezas recientemente dimos a conocer en una serie de artículos encaminados a lo que ahora ha solicitado la Comisión de Monumentos.

Acordóse visitar el antiguo palacio de los Corellas, de Cocentaina, y el Tosal de Manises, de la Albufera.

Por último, se acordó también, que, como dispone una Real Orden del Ministerio de Instrucción Pública, se recabe el apoyo material y moral de la Diputación y del Ayuntamiento.

ESTAMPA

La gran revista gráfica y literaria publica, esta semana, una completa información sobre

BLASCO IBÁÑEZ

Estudio del novelista y del hombre, con excelentes fotografías de sus distintas épocas, y una instantánea sensacional de Blasco Ibáñez en el lecho de muerte, remitida a "Estampa", por avión.

Numerosas informaciones, excelentes crónicas de arte, de teatro, de toros, de deportes, de música; entrevistas con personalidades conocidas; secciones para la mujer y para el niño; folletín; actualidades gráficas de Madrid y de todas las capitales españolas, cuentos, poesías, caricaturas, etc., etc., constituyen el sumario, siempre interesante y variado de

"Estampa", 48 páginas en huecograbado, 30 céntimos.

El túnel de la vida

Defunciones y nacimientos en Alicante, durante el mes de Enero último

MORTALIDAD. Durante el mes, 133. Media diaria mensual, 4.29. Mortalidad mensual por 1.000 habitantes, 1'90. Menores de 5 años, 44, de ellos 3 en las Casas de Maternidad. Mayores de 65 años, 34, de ellos: de 65 a 70, 7; de 70 a 80, 17; de 80 a 90, 9; de 90 a 100, 1. Tuberculosis, 10; tifoidea, 2; gripe, 10. Accidentes, 4.

NACIMIENTOS. Varones legítimos, 98; varones ilegítimos, 7. Hembras legítimas, 90; hembras ilegítimas, 10. Total durante el mes, 205.

Diferencia a favor de nacimientos, 72.

"Meresía esta serrana que la fundieran de nuevo, como funden las campanas...."

ANDRENO
(Prohibida la reproducción).

Desde Valencia Espontáneo homenaje de un estudiante

Valencia 31 de Enero de 1928

Señor don Juan Botella, Director de EL LUCHADOR.

Alicante.

Muy señor mío y respetable caballero:

No sabiendo de que forma exteriorizar mis sentimientos e ideal le agradecería publicara este humilde homenaje, de un republicano en embrión, admirador del gran patriota don Vicente Blasco Ibáñez.

El despertar del domingo pasado, fué para mí la mañana más triste que he conocido en toda mi vida.

Día gris, de frío cruel acompañado de tenue lluvia. Es que Valencia y su medio ambiente sentían hondamente la pérdida de su hijo más preclaro; en cuantos transeúntes tuve frente a frente reflejado en su semblante, el dolor que les hería. Todos con el mayor silencio se dirigían a la casa donde nació el sembrador de ideas, el literato universal, al que tanto debe la humanidad entera, a dar el postrer adiós con un ramillete de flores. Todo el pueblo y sus alrededores vertieron lágrimas ante el gigantesco montón de dedicados pensamientos que se formó en la casa donde vió el Sol por vez primera el inmortal republicano e incomparable literato don Vicente Blasco Ibáñez a quien llora todo el mundo.

Hoy martes ha sido llevado desde su jardín "Villa Fontana Rosa", al cementerio el cadáver del inmortal, mientras en Valencia se realizó a las tres de la tarde una monumental manifestación, que partió de la "Casa de la Democracia", y otra que a pié llegó del Grao, para desfilar ante la Editorial Prometeo donde se había expuesto el busto del egregio maestro. La Gran Vía, ancha avenida fué impotente para contener la multitud de personas allí congregadas para rendir el postrer homenaje al férreo demócrata que jamás he de olvidar.

De usted afmo. s. s. q. e. s. m.

E. Bardisa

Estudiante de la Facultad de Medicina, 6.º Curso.

Un fragmento de una carta de Carlos Esplá, publicada por Marcelino Domingo

Marcelino Domingo, nuestro insigne amigo, ha publicado varios admirables trabajos dedicados al glorioso Blasco Ibáñez. De uno de ellos copiamos lo siguiente:

"Pudo serlo todo Blasco Ibáñez; sólo quiso ser lo que debió ser, respondiendo a los imperativos de su doctrina. No es una vida vacilante. Cree siempre, cree cuando los demás creen y cuando los demás dudan; cuando el oleaje de las multitudes le dejan solo como una isla desierta, o cuando, en renoleno, le envuelve y acompaña como si fuera un dios; cuando todos son escépticos y cuando todos son optimistas... "Blasco Ibáñez me decía en una carta reciente, Carlos Esplá, que debe sentir en estas horas angustiosas el dolor desesperante y sin consuelo del hijo huérfano—, Blasco Ibáñez tiene un concepto místico de la República y se considera contemporáneo y compañero de Víctor Hugo. El 14 de Julio se emocionaba al ver el desfile del Ejército francés, y saludaba, conmovido, las banderas republicanas. Lo mismo le pasaba este 11 de Noviembre, al ver desde el balcón de su hotel el desfile en la conmemoración del armisticio."

Comisaría de la Seda

Los trabajos realizados, por la Delegación Regional de Valencia de la Comisaría de la Seda, para el desarrollo y perfeccionamiento de la industria sericícola, comprenden importantes servicios gratuitos de carácter práctico, en beneficio de los agricultores de las provincias de Valencia, Castellón, Cuenca, Teruel y Zona de Alicante.

Todos ellos, van dirigidos principalmente, a elevar el rendimiento de las cosechas de seda, empleando los procedimientos más modernos de carácter sencillo, que fácilmente puedan ser llevados a la práctica.

Hasta la fecha, suman 52.418 las plantas de moreras solicitadas por agricultores y entidades agrarias; se han invernao en la Cámara de Requena 2.112 onzas de semilla, pertenecientes a 3.000 sericultores y están organizados los servicios de desinfección de locales, reparto gratuito de pequeños lotes de semillas; incubación colectiva por medio de incubadoras apropiadas, y crianzas demostrativas comarcales.

La Cátedra Ambulante afecta a esta Delegación, además de su principal cometido de enseñanza, por medio de conferencias y demostraciones prácticas del cultivo de la morera y crianza del gusano productor de la seda, dispone de obreros instructores, que secundan constantemente su acción, por las diferentes comarcas sederas, visitando locales y andanas de los cosecheros, para aconsejarles en cada fase de la crianza, los procedimientos más adecuados, que precisa poner en práctica, para lograr cosechas abundantes de seda.

Las autoridades locales, entidades agrarias y particulares pueden solicitar de esta Delegación de la Comisaría de la Seda, calle del Mar, 50, bajos, derecha, los servicios que se ofrecen, para que, con su eficaz labor cooperadora, sean de mayor aprovechamiento.

NANUEL DUATO
Sub-Comisario Presidente

Labor de la Cámara de Comercio

Una sesión interesante

En la última reunión celebrada por este organismo tomaron posesión de sus cargos los nuevos vocales cooperadores don Rafael García Gozálviz y don Luis Badias.

Se acordó votar para vocal propietario de la Junta Consultiva de Cámaras de Comercio a don Ignacio Villalonga, presidente de la Cámara de Valencia, en representación de las de la zona de Levante.

Se dió cuenta de las gestiones realizadas para alcanzar la concesión a esta plaza de una parte del maíz que se ha de importar con derechos reducidos, habiéndose conseguido gracias a dichas gestiones un cupo de más de 3.000 toneladas.

Se informó a la Cámara de varias comunicaciones del Consejo Superior de Cámaras relacionadas con las Leyes tributarias. También quedó informado de la comunicación del director general de Comunicaciones contestando a la instancia relativa a la entrega de telegramas con Dirección incompleta, acordándose insistir sobre los puntos de vista sostenidos por la Cámara.

Se acordó exigir a las Sociedades Anónimas la cuota con que les corresponde contribuir al sostenimiento de la Cámara por el tributo de utilidades que satisfacen, y a las demás Sociedades con arreglo a la matrícula industrial.

Fué nombrada una Comisión compuesta por los miembros de la Cámara señores Ravello, García Soler, Gilles y Barrio para que informaran sobre la comunicación del Ingeniero de Obras del Puerto relativa a tarifas ferroviarias y marítimas.

Se acordó informar al señor presidente de la Cámara de Madrid en el sentido de hacer patente la absoluta ineficacia de las sentencias favorables obtenidas de los Tribunales españoles contra súbditos extranjeros en materia de contratos mercantiles.

Se accedió a la petición de la Comisión del monumento a Cervantes en el sentido de recomendar a la dependencia mercantil que contribuya con el 1 por 100 de sus sueldos de Enero, a la erección de dicho monumento, como harán los empleados públicos en reconocimiento de la rebaja del sueldo.

Se concedieron cien pesetas para la suscripción al monumento al señor marqués de Estella.

Aviso a los Comerciantes

Por Real orden aparecida en la Gaceta del 31 de Enero se dispone la concesión de una única prórroga de 15 días o sea hasta el 15 del presente mes de Febrero para que los contribuyentes presenten a las Administraciones de Rentas o a las Alcaldías en su caso, las declaraciones juradas de las ventas u operaciones a los efectos del impuesto sobre el volumen de ventas.

"Meresía esta serrana que la fundieran de nuevo, como funden las campanas...."

Agustina, pero no de Aragón

En Sestao, por un error de pluma, se llama al servicio a una mujer

En la sesión que el domingo pasado celebró el Pleno municipal del Concejo de Sestao (Vizcaya) para la rectificación del alistamiento de mozos del actual remplazo se procedió a subsanar un error, haciendo desaparecer del mismo el nombre de Agustín Castañera, que no es tal Agustín, sino Agustina, según la propia interesada se apresuró a demostrar, no solamente con su presencia, sino con la exhibición de la partida de bautismo.

El error tuvo su origen al efectuarse la inscripción del natalicio en el Juzgado municipal, donde inadvertidamente, y mediante la supresión de un leve rasgo caligráfico, habían convertido en varón a quien aparecía ante los concejales como un agraciado ejemplar del sexo femenino.

En Madrid

Alianza Republicana

La Junta nacional de Alianza Republicana, integrada por los señores Ayuso, Azana, Castrovido, Domingo, Giral, Lerroxx, Marsá y Martí Jara, en su reunión del 31 último, acordó constara en acta su dolor por la pérdida irreparable que representaba la muerte de Blasco Ibáñez; confirmó la delegación hecha en don Eduardo Ortega y Gasset para que representara a la Alianza en el acto del entierro del gran escritor, y se reservó decidir sobre los actos que en su día habrán de realizarse en honor del insigne hombre que acaba de morir.

Tomó nota de los telegramas y comunicados recibidos con motivo del próximo 11 de febrero, contrastando satisfactoriamente la extensión, cantidad y calidad que van logrando en España las fuerzas republicanas. Expresó igualmente su propósito de reunir en un teatro las Delegaciones que lleguen de provincias.

Deportivas

Balompíe

EL CAMPEONATO PROVINCIAL

Exceso de original nos ha obligado a retirar información de esta sección y a publicar con retraso esta.

Poco difieren los comentarios que la segunda jornada de este torneo, nos sugiere, de los que hubimos de escribir a raíz de la primera, ya que el pasado domingo, no ha habido más que una demostración mayor que en el anterior, de la desorganización que preside el campeonato, en el que sin duda se vá a batir los records, de lo irregular y de la impresión.

Solo se destaca en la actuación del último domingo la homogeneidad de la línea de ataque "elden se", que jugó muy bien y que como decimos oportunamente batió fácilmente por 4 a 1 a los "racinistas", y pudo lograr mayor número de tantos de haber tenido un poco más de suerte en el remate.

Después de la segunda fecha del Campeonato Provincial en que el único partido celebrado tuvo un resultado normal la situación de los equipos que en el intervienen es la que se determina en el siguiente cuadro de clasificación:

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Hércules	1	1	0	0	3	1	3
Racing C.	2	1	0	1	3	4	4
Benalúa	1	0	1	0	2	2	2
E. Eldense	2	1	1	0	6	3	5
B. C. D. A.	1	0	0	1	1	3	1
Alicante	1	0	0	1	0	2	1

Los Exploradores y la Cervecería Alicantina

El domingo con el instructor don Otilio Serrano, se trasladaron a Monforte en los camiones de la Cervecería Alicantina, noventa jóvenes exploradores, para visitar la fábrica de la cerveza alicantina Baviera.

El ingeniero director, don Juan Gutiérrez Egea, recibió y agasajó a los Exploradores, quienes quedaron encantados de ver todas las dependencias de la nueva industria alicantina.

CENTRAL CINEMA TEATRO NUEVO

Mañana Viernes 3 de Febrero

EL DOS DE MAYO

Película española por artistas españoles

Los ocho capítulos completos en una sección



EL DOS DE MAYO



Película española por artistas españoles

Los ocho capítulos completos en una sección

EL DOS DE MAYO

Cartera de Sociedad

Ha regresado de su viaje a Francia, acompañado de su distinguida esposa, el acreditado comerciante, don León Dupuy, que rido amigo nuestro.

—Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Juan Bueno Sales, exalcalde de Alicante y administrador de "El Tiempo".

A su distinguida familia reiteramos nuestro pésame.

—Para don Julio Moya, apoderado en Alicante de la casa Peris y Ferrando, de Valencia, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Emma Beneyto Arques, hijo del que en vida fué amigo nuestro don Rafael y sobrina de nuestro buen amigo don Nicanor Cebal.

La boda ha sido concertada para el 8 de Marzo próximo.

—En Montelegre (Albacete) ha fallecido a edad avanzada, el padre político de nuestro buen amigo don Andrés Pascual Devesa.

A este como a su estimada familia acompañamos en su dolor.

—Marchó a Valencia el prestigioso comerciante don Manuel Campos Saludas.

—Saló para Valencia con su distinguida esposa el farmacéutico don Vicente Otero.

—Ha salido para Madrid en el rápido de esta mañana, nuestro querido amigo don Casimiro Arques Payá.

—Se encuentra en Alicante nuestro paisano don Enrique Bardisa, jefe de Vigilancia en la vecina ciudad de Alcoy.

—Para Galicia han salido en automóvil, nuestros queridos amigos y correligionarios, don Lorenzo Carbonell y don Marcial Samper.

Nos dejaron sin luz

Hace unos días, nos quejamos de que en la calle de Quevedo, había un nuevo evacuatorio y que no había luz eléctrica ni de gas.

Al siguiente día, vimos con agrado que las deficiencias indicadas habían sido subsanadas. Pero es el caso, que alguien, quizás alguno de los enamorados que acuden todas las noches a dicha calle, le estorba la claridad y ha destrozado la instalación de la única luz que había.

Es necesario que esto no se repita, misión esta de las autoridades que deben darse una vuelta por dicha vía y procurar "cazar", a los que procedan en la forma indicada, al mismo tiempo que cooperarán a la misión encomendada a la liga contra la inmoralidad.

Movimiento de puerto

Buques entrados y despachados

en el día de hoy

ENTRADOS

Cabo Ortegá, español, de Valencia, con carga general.

Cabo Toriñana, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.

Josefa, español, de Valencia, con piperío vacío, de Marsella, Cete y Port Vendres.

Wei-chita, noruego, de Málaga, con bacalao, de San Juan de Terranova.

Artza Mendi, español, de Novorossisk, con petróleo y gasolina, para el monopolio.

Saint Pierre, francés, de Huelva, con piperío vacío de Nantes, Burdeos y Rouen.

DESPACHADOS

Cabo Ortegá, español, para Málaga y Bilbao, con carga general.

Cabo Toriñana, para Valencia, Sagunto, Tarragona, Barcelona, San Felu de Guixols, Pálamos, Cete y Marsella, con carga general.

Wenchita, noruego, para Valencia, con bacalao en tránsito.

Gran ocasión

Automóviles usados, Omnibus, vehículos industriales para 500 y 600 kilos de carga, camiones 3 y 4 toneladas, motores para distintas aplicaciones, se venden en condiciones muy ventajosas en el

Garaje Moderno
Calle Joaquín Costa, 26 y 30

"Meresía esta serrana que la fundieran de nuevo, como funden las campanas..."

DIAS TÍPICOS

Hoy día de la Candelaria, es un día típico en Alicante. En el pago de Campoamor ha tenido lugar el tradicional "porrate", que como todos los años ha estado concurrido.

El día, a pesar de haber soplado un poco el viento, ha sido espléndido pues Febo se ha asociado con todo su esplendor a esta fiesta y ello ha sido un doble motivo para que todos hayamos gozado de las delicias de un día primaveral y festivo.

Ahora a esperar; a ver si la "Candelaria flora", y tirar fuera el invierno, aprestándonos para recibir con los brazos abiertos a la hermosa primavera.

Noticias breves interesantes

Buenos Aires, (radio).—Se ha autorizado al público para visitar los contratorpederos "Cervantes" y "Garay".

Acudieron millares de personas, elogiándolos. —Lievin, (radio).—Durante un partido de fútbol, el jugador Francois Dicens ha fallecido, a consecuencia de una embolia.

—Dublin, (radio).—El señor Magney, gobernador general del Estado libre de Irlanda, ha tomado posesión de su cargo.

—Londres, (radio).—La Reina de Inglaterra, que sufría estos días un ligero enfriamiento, está completamente restablecida.

—París, (telégrafo).—Dicen de Boston que se ha producido una explosión, destruyendo varias casas, que causaron la muerte a seis personas, resultando heridas varias más.

—Los Angeles, (radio).—El ex campeón mundial de boxeo Jack Dempsey ha anunciado la decisión de retirarse del ring y dedicarse a menager de Armando Eminentiel, a quien considera como futuro campeón mundial de pesos pesados.

—Ginebra, (radio).—Ha llegado don Juan Bueno, consejero jurídico de la secretaría de la Sociedad de Naciones, posesionándose inmediatamente de su cargo.

—Londres, (telégrafo).—Dicen de Riga que se han producido disturbios entre la guarnición de Levingrado.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones. Cubiertos económicos. Pensión desde 10 pesetas. El sitio más céntrico de la ciudad. Población: 100.000. Ronda Universidad, 4, pral. Teléfono 5346 A. BARCELONA

Mussolini dice que Italia tiene muchos enemigos

Y cuando él lo dice, por algo será

Roma, (radio).—Con motivo del quinto aniversario de la creación de la milicia fascista, Mussolini, pronunció un discurso en el que ha defendido el papel de la milicia en los cinco años que acaban de pasar y del que está llamado a representar en el porvenir.

La milicia es el gran ejército de la revolución, el ojo vigilante y atento del régimen mientras el antifascismo ha existido. Ahora que éste ha sido eliminado, su misión ha dejado de ser política para ser exclusivamente militar. Tiene que asegurar la defensa de nuestras costas y la defensa aérea del país.

Mussolini ha añadido. Sabed que Italia y el régimen tienen en el mundo numerosos enemigos. Es necesario que estéis dispuestos a defender a una y otro.

"Meresía esta serrana que la fundieran de nuevo, como funden las campanas...."

ARTE Y ARTISTAS

Estreno de "Juan sin tierra,"

De improviso se estrenó anoche la última producción teatral de Marcelino Domingo. Antes de comenzar la función, Manolo París anunció al escaso público que había acudido a presenciar el estreno de la comedia de Leandro Navarro, "Yo soy un amigo mío", que por "orden y mando" de la Sociedad de Autores,—tan simpática en cuanto a garantizar y defender de abusos y atropellos a la propiedad intelectual evitando casos como la venta del Tenorio, de Zorrilla, por unos cuantos reales, pero tan antipática e insoportable por su actual despotismo—se prohibía el estreno de dicha comedia substituyéndose por el estreno de "Juan sin tierra," comedia de nuestro ilustre correligionario y colaborador.

Nos indignó ver tan poco público por lo desairado que iba a resultar el estreno, pudiendo haber un lleno si se hubiese anunciado el estreno de la nueva comedia de Marcelino Domingo, como procedía hacerlo aquí, en Alicante, sin haber ido explotando por los pueblos de la provincia antes. Pero, no comentemos más. En el pecado llevan la penitencia.

Se estrenó "Juan sin tierra" y fué aplaudida de veras la nueva comedia. Esta difiere de las anteriores obras de Marcelino Domingo en que es eso: una verdadera comedia, una obra teatral, sin tendencia marcada de ninguna clase, si bien no puede sustraerse a la orientación e inquietudes intelectuales de su autor; cosa esta muy legítima y plausible. Se advierte al escritor con su peculiar hábito de hacer prosélitos, lo que nos place, como no Mas a pesar de esto, la comedia deleita, es un acierto.

Su asunto, tiene la novedad de forma y de desarrollo. Se concreta en una escena del tercer acto, cuyas son las frases siguientes:

"CLARA: Siento un ansia muy grande de ser la ilusión de un hombre." "JUAN: Como que solo se debe ser mujer del hombre que se es ilusión. Todo lo demás, con ley y sin ley, con sacramento y sin él, cámelo, Clara, no es más que prostiución."

Se demuestra en la comedia que hay que vivir la vida con una ilusión. Que no se es de la persona a la que estamos unida por el vínculo del matrimonio sino media una ilusión, el verdadero amor. Esta es la tesis de la comedia. Pero lo más interesante es el savoir faire que en su nueva producción demuestra Marcelino Domingo. "El pan nuestro, y "Vidas rectas," preñadas de ideas, de conceptos, de fondo, en una palabra, no tienen ni con mucho la técnica, la teatralidad de "Juan sin tierra," ésta, como ya hemos dicho, una verdadera comedia bien构思ada, hábilmente desarrollada, como se demuestra, principalmente, en el desenlace, cuando el protagonista, "Juan," se va solo hu-ye sin "Clara," porque ha sabido que su hermano "Carlos," herma-

TEATRO PRINCIPAL

Entre los trabajadores del puerto de Barcelona, se nota alguna excitación

El conflicto, continúa en el mismo estado

Barcelona, (teléfono).—Relacionado con el conflicto existente, se ha facilitado por el Gobierno civil una nota oficiosa, que dice lo siguiente:

"La situación se manifiesta en el ramo textil en la misma forma que el día anterior, intensificándose algo el paro en el ramo de aguas, pero ha mejorado notablemente en los demás sectores, especialmente en la industria metalúrgica, artes gráficas, fábricas de vidrio y en las obras de la Exposición de Barcelona.

Anoche, el gobernador manifestó que la situación por la tarde no había variado y que se había notado alguna excitación entre los trabajadores del puerto.

Una reunión

Anoche se celebró la anunciada reunión de contramaestres para tratar del conflicto planteado. Concurrieron cerca de 400.

El presidente, señor Lloret, dió cuenta de la entrevista que la comisión celebró en Madrid con el Gobierno y aconsejó la vuelta al trabajo, añadiendo que de no adoptarse este criterio, presentaba la dimisión del cargo.

La reunión duró escasamente media hora.

Una nota relacionada con el paro

Se ha facilitado una nota dando cuenta de una entrevista del gobernador civil con una comisión de patronos.

Los patronos expusieron el disgusto con que han visto que de terminado número de fabricantes y algunas empresas hayan aumentado el sueldo a sus obreros

no de él, por supuesto—siente ilusión por ella.

El diálogo está escrito con propiedad, sóbriamente, sin alardes literarios impropios de los personajes que hablan en escena.

Se aplaudió toda la comedia y su interpretación, distinguiéndose Manolita Ruiz, Manolo París y Pablo G. Bonell. Muy bien Lis Abrines.

Para esta tarde está anunciada la comedia de Linares Rivas "Mal año de lobos," con un Fin de Fiesta por Manolita Ruiz y Manolo París.

Esta noche a las diez, repetición de "Juan sin tierra," comedia de gran éxito de Marcelino Domingo.

Mañana despedida de la compañía.

Según nuestras referencias el sábado próximo ya no debutará la compañía de María Gámez, con motivo de una desavenencia surgida entre la notable actriz y la empresa P. L. C.

Dr. Rodríguez Buades NIÑOS

Consulta de 11 a 1 López Torregrosa, 1 (antes Llorna)

Lea V. EL LUCHADOR

El señor Anido, no ha estado de incógnito en Barcelona

Madrid, (teléfono).—Es inexacto que el señor Martínez Anido estuviera ayer de incógnito en Barcelona.

El ministro de la Gobernación no se ha movido de Madrid.

CERVEZAS

MORITZ Fabricación especial Alemana "Pilsen," "Epidor," y Negra Superior

DAM "Estrella Dorada," Extra Pilsen y "Mars," Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor. Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27. Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

Explosivo insuperable en potencia, para arranque y cuarteamiento de piedra. Explosivo indispensable para Minas, Canteras, Obras públicas, Roturaciones, etc. CLORATITA. No se congela, no exuda, puede arder sin peligro. Se maneja con una gran seguridad y su explosión no dá humos venenosos. Unico expendedor para Alicante y su provincia JUAN ESTEVE MOROTE SAGASTA, 5.—ALICANTE

En proporción equivalente al impuesto. En dicha nota se dice con respecto a una hoja antipatronal que ha circulado, había ordenado que fuese recogida por no llevar pie de imprenta, ni haber pasado por la censura.

Lo que dice la "Gaceta," Y no miente

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno, inserta en su número de hoy, entre otras de menos interés, las disposiciones siguientes:

—Convocando a oposiciones para cubrir 8 plazas de médicos de la Armada.

—Anunciando la vacante de ingeniero agrónomo en la Confederación hidrográfica del Ebro.

—Idem, idem, de dos plazas de ingenieros para las obras que se realizan en la expresada Confederación.

Las obras en el Teatro Real

Madrid, (teléfono).—El señor Callejo, recibió esta mañana numerosas visitas. Después el ministro, conferencia con el representante del Gobierno, en el Teatro Real, quien le dió cuenta del estado actual de las obras de dicho coliseo.

Los abogados barceloneses

Madrid, (teléfono).—El ministro de Justicia don Galo Ponte, ha recibido esta mañana en su despacho oficial, al Decano del Colegio de Abogados de Barcelona, quien le dió cuenta de la constitución de la nueva junta del Colegio.

"Meresía esta serrana que la fundieran de nuevo, como funden las campanas...."

Militares detenidos y acusados de traidores

La Paz, (radio).—Tres suboficiales de la misión militar alemana en Bolivia, que habían llegado a principios de Diciembre, han sido detenidos bajo la acusación de traición.

Algunos paisanos que habían intervenido en sus manejos han sido igualmente detenidos.

La biblioteca del ilustre Blasco Ibáñez

Quedará convertida en Museo

Madrid, (teléfono).—La biblioteca instalada en el palacio Villa Fontana Rosa; propiedad del inmortal Blasco Ibáñez, quedará tal como en la actualidad se encuentra.

Sobre la mesa del ilustre republicano, quedará el libro de Albornoz, titulado "Intelectuales y hombres de acción" que el Maestro estaba ojeando días antes de morir.

También se dejará al lado de dicho libro la silografía que usaba Blasco Ibáñez y que este dejó en el lugar donde se encuentra.

Componen la biblioteca 30.000 volúmenes, figurando colecciones de obras náuticas, que son las más completas del mundo. Figuran otras colecciones de todas las guerras desarrolladas en América.

Se ha acordado que la biblioteca, quede convertida en Museo. En la puerta se colocará la Senyera valenciana y la bandera española.

Ha sido aceptado el ofrecimiento del escultor Benlliure, para modelar una fuente en el jardín de "Fontana-Rosa," con la siguiente inscripción: "Blasco Ibáñez, nació en Valencia; murió en Menton".

Testimonios de pésame

Menton, (teléfono).—Se ha recibido un despacho de Barcelona, dando cuenta de que la casa de Valencia, en sesión extraordinaria, acordó enviar el pésame a la familia del inmortal Blasco Ibáñez.

MONUMENTAL. Para hoy la mujer mas bonita del mundo. Para mañana Desde las seis en adelante.

Un puerto sembrado de minas

Londres, (telégrafo).—Se consideran como ciertas las noticias circuladas asegurando que el puerto de Crimea estaba sembrado de minas.

El periódico liberal "Daily Chronicle," ve en ello un movimiento en favor de Trotsky, y añade que este movimiento insurreccional podría ser el comienzo de un movimiento general en Rusia para derrocar el despotismo y la tiranía cuyos desmanes sobrepasan con mucho los más extremos rigores del régimen zarista.

Por su parte, los periódicos turcos creen ver en la siembra de minas una maniobra de los Soviets para impedir que se vaya en ayuda de los partidarios de Trotsky, que se han rebelado en la Rusia meridional.

Lleno de innumerables refinamientos, aparece El nuevo BUICK 1928



POR su rapidez, nueva aceleración e insuperable elegancia, será el Buick 1928 digno sucesor de la gran popularidad alcanzada por sus anteriores.

Visite nuestra exposición, donde podrá admirar este hermoso coche.

Representante en Alicante: JOSE LUIS CURT Calle Joaquín Costa 26 y 30 GARAGE MODERNO

